

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 32 (1986)
Heft: 2

Rubrik: Philatélie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le 11 février les premières nouveautés philatéliques de l'année ont été émises par les P.T.T. helvétiques.

Comme annoncé dans ma dernière rubrique, le premier timbre à surtaxe, au profit du sport, vient d'être mis en vente.

Déposé par 115 parlementaires, un postulat déposé en 1980 a été approuvé par le Conseil fédéral lors de sa session du 20.2.1985.

Une modification de l'ordonnance concernant l'émission de timbres spéciaux qu'un timbre au profit du sport, pourra être émis à intervalles variables.

Ce premier timbre au profit du sport, d'une valeur d'affranchissement de .-50, est vendu avec une surtaxe de .-20 - 90 % du montant de cette dernière reviendra à l'Association nationale d'Education physique et les 10 % restants seront répartis à des tâches culturelles et sociales en rapport avec l'activité sportive.

1,40 — Gémeaux - Les tarifs postaux ayant été relevés dans le régime international, cette nouvelle valeur s'imposait. Il a été choisi de reprendre le signe des Gémeaux, déjà utilisé pour le 1,60 à partir du 23 août 1982.

Ce nouveau timbre représente la petite cité rurale de Bischofzel (TG), dont la partie la plus ancienne date de 1437. Au premier plan le pont sur la Thur, terminé en 1487. Pont de pierre à huit arches, un des plus importants du Moyen-âge tardif de Suisse.

Au deuxième plan, le château qui était à l'origine un château-fort épiscopal du 13^e.

Au dernier plan, l'église paroissiale Saint-Pelage, ancienne collégiale de chanoines du 14^e.

La première série des timbres spéciaux 1986 est composée de cinq valeurs :

0,35 — Cinquantenaire de l'Oeuvre suisse d'entraide ouvrière, dont le siège principal se trouve à Zurich.

L'OSEO se consacre, en Suisse, à des aides financières uniques à des familles et à des personnes dans la gêne, camps de vacances pour les enfants et les jeunes gens, vacances pour les personnes âgées et lutte contre le chômage.

A l'étranger, son aide est principalement axée vers les pays sinistrés, les pays en développement et aux persécutés politiques.

0,50 — 600^e anniversaire de la bataille de Sempach.

Déjà, en 1940, un timbre de la série Pro Patria représentait le monument commémoratif de cette bataille, élevé à Sempach en 1887.

Le 9 juillet prochain sera le 600^e anniversaire (V. le M.S., rubrique philatélique, de novembre 1980).

Ce timbre représente une carte géographique de 1698 de la région du lac de Sempach et le lieu de la bataille.

Le sacrifice héroïque d'Arnold de Winkelried décida du sort de la bataille et de la victoire des Confédérés. Léopold d'Autriche y trouva la mort.

0,80 — 2^e Millénaire de Coire - Chur (Gr). Cette région était déjà habitée 3 000 ans avant J.-C. Quant à la cité, son nom apparaît lorsque les légions romaines occupèrent cette partie des Grisons.

Curia Rhaetorum devint la capitale de la province romaine Rhaetia Prima.

Siège épiscopal dès la fin du 4^e siècle. Contrôlant les principaux cols des Alpes et plaque tournante de tous les trafics commerciaux, Coire fut, de tous temps, l'objet d'intérêts des Mérovingiens, de Charlemagne et, plus proche, de Napoléon 1^{er}.

Mercure, dieu romain du commerce représenté sur ce timbre, est une petite statue de bronze découverte près de Coire. Elle se trouve maintenant au Musée Rhétique de cette ville.

0,90 — 2^e Millénaire de Windisch (AG). Habitée par les Helvètes, puis camps de légionnaires romains sous le nom de Vindonissa, la petite cité fut élevée au rang de ville épiscopale au 5^e siècle, après le départ des Romains.

L'abbaye de Königfelden, double couvent de Franciscains et de Clarisses fut fondée par les Habsbourg en 1311.

Il ne reste actuellement que l'église conventuelle, dont les vitraux du 14^e sont de véritables chefs-d'œuvre.

Une tête de gaulois, avec le sceau de la XI^e légion romaine fut choisie pour cette commémoration par le timbre-poste.

Elle est exposée au musée Vindonissa à Brugg.

1,10 — 2^e Millénaire de Zurich. Succédant aux Helvètes, les Romains établirent une station de péage « statio Turicensis » en l'an 15 avant l'ère chrétienne. Ce n'est qu'au 6^e siècle que les Alamans mirent fin à la domination romaine.

Statio Turicensis fut nommée Turicum. Cette forme ancienne du nom de cette cité devint par la suite Zurich.

Alliée des Habsburg, ce n'est qu'en 1336 que Zurich se sépara de ces derniers grâce à Rodolphe Brun qui renversa le Conseil. Il dota Zurich d'une nouvelle constitution, dite des Corporations, qui subsista jusqu'en 1798. Rodolphe Brun fut le premier avoyer de la ville.

Le 18^e siècle est le témoin d'un splendide développement intellectuel avec Bodmer, Breitinger, Gesner, Lavater, etc.

Le 19^e vit la naissance et la croissance du commerce et de l'industrie.

Ce timbre représente une monnaie romaine à l'effigie d'Auguste empereur de Rome, au moment de la fondation de Zurich.

A. Barriot



35 c.
Cinquantenaire de l'Oeuvre suisse d'entraide ouvrière.



50 c.
600^e anniversaire de la bataille de Sempach.



80 c.
2^e Millénaire de Coire



90 c.
2^e Millénaire de Vindonissa (Windisch)



110 c.
2^e Millénaire de Zurich.



50 + 20 c. - Pro Sport format 36 x 26 mm.



140 c. - Gémeaux. Graveur Pierre Schopfer, La Chaux (Cossonay) Format 24 x 29 mm.